



Ostdeutscher Hockey-Verband

Berliner HV • Brandenburgischer HSV • HV Mecklenburg-Vorpommern
HV Sachsen-Anhalt • Sächsischer HV • Thüringer HSV

Mitgliederversammlung des Ostdeutschen Hockey-Verbandes

am 7. April 201 in Falkensee

Zum Ende der Feldsaison 2016/17 wurden die Damen und Herren des SC Charlottenburg Ostdeutscher Meister und stiegen in die 2. Bundesliga auf. Beide Siegerehrungen führte ich am Abend des letzten Spieltages auf der Anlage des SC Charlottenburg bei strömendem Regen durch. Bei den Damen stiegen der Berliner SC und der ESV Dresden sowie bei den Herren ATV Leipzig und Motor Meerane in die jeweiligen Oberligen ab.

Die Damen von Rotation Prenzlauer Berg stiegen kampflos in die Regionalliga auf, die Herren von Rotation Prenzlauer Berg setzten sich in zwei Spielen gegen den ATSV Güstrow durch und stiegen auf. Aus dem MHSB stiegen die Damen des SV Motor Meerane auf sowie die Herren des SSC Jena.

Mit Beginn der Feldsaison 2017/18 wurde der Elektronische Spielbericht in der Regionalliga Ost eingeführt. Die Vereine nahmen diese Neuerung positiv an, es gab keine Anpassungsschwierigkeiten. Probleme gab es leider bei der Bereitstellung von Sportstätten, denn in Mariendorf sollte der Kunstrasenplatz erneuert werden, was sich leider sehr in die Länge zog, so lange, dass auch in der Rückrunde, die im April beginnen wird, auf der Anlage Markgrafenstraße gespielt wird. Sportwart Uwe Köppen war unermüdlich im Dauerstress, konnte aber Lösungen anbieten. Die Gegner brachten Verständnis dafür auf.

Wie auch schon in der Hallensaison 16/17 konnte der vorläufige Spielplan nicht rechtzeitig versandt werden, da der DHB mit seinen BL-Spielplänen erneut auf sich warten ließ.

Einige RL-Vereine schickten Anfang Mai 2017 Wünsche für ihre Heimspiele an mich, die letzten gingen am 15. und 16. Mai aus Meerane und Dresden ein. So konnte ich den vorläufigen Spielplan leider erst nach Pfingsten ins Internet stellen. Die dazugehörigen Schreiben wurden ebenfalls erst nach Pfingsten an die Vereine geschickt.

Leider ist es immer noch so, dass Wünsche und weniger zu erfüllende Wünsche zu spät bei mir eingehen. Aber daran habe ich mich in mehr als 25 Jahren gewöhnt. Da tut es manchmal gut, wenn eine Mail wie diese mich erreicht: „... ist es erneut eine riesige Herausforderung für dich (die Staffelleiterin), wenn du all die Wünsche erfüllen sollst und auch willst.“

Am 14. Juni, einen Tag bevor ich den Spielplan ins Internet gesetzt habe, erhielt ich vier Anrufe; wann denn der Spielplan nun endlich kommen wird. Ein Anrufer sagte mir „Setze einfach nach Schlüssel an, ohne auf die Wünsche einzugehen.“ Das wäre sicher ein Chaos geworden. Oder vielleicht doch nicht?

Leider standen für die Hallensaison 17/18 auch noch nicht alle Hallen zur Verfügung. Während der Saison wurden Spiele im Jahr 2018 in wieder zur Verfügung stehende Hallen (nach Sanierung) umgelegt. Leider fand das nicht überall Zustimmung, obwohl doch alle darauf gewartet haben.

Die Damen des TC Blau Weiss sowie die Herren aus Leuna wurden Ostdeutscher Meister und steigen in die 1. bzw. 2. Bundesliga auf. Die Siegerehrung für Blau Weiss führten Dr. Glubrecht und ich durch, die Herren von Leuna wurden durch mich geehrt.

Absteiger bei den Damen sind die Potsdamer SU sowie ATSV Güstrow, bei den Herren ebenfalls die Potsdamer SU und der Leipziger SC, diese Mannschaften steigen in die jeweiligen Oberligen ab.

Bei den Damen setzte sich in den Relegationsspielen Rotation Prenzlauer Berg gegen die Damen aus Schwerin durch. Aus dem MHSB steigen die Damen des TSV Leuna auf. Bei den Herren steigt der HC Argo 04 kampflos auf, da aus Mecklenburg-Vorpommern keine Mannschaft die Relegation spielen wollte. Aus dem MHSB steigen die Herren des SSC Jena auf.



Ostdeutscher Hockey-Verband

Berliner HV • Brandenburgischer HSV • HV Mecklenburg-Vorpommern
HV Sachsen-Anhalt • Sächsischer HV • Thüringer HSV

Die Rückrunde der laufenden Feldsaison beginnt am 21./22. April und wird am 17. Juni 2018 enden. Eine Woche später (23./24.7.18) sollen die Relegationsspiele stattfinden. Sollen!

Auch im MHSB ist die Saison am 24.7.18 beendet.

In Mecklenburg-Vorpommern spielen bei den Herren lt. Spielplan der Schweriner SC und der ATSV Güstrow 4 x gegeneinander, bisher hat ein Spiel mit einem Tor stattgefunden. Wird es wieder keine Relegationsspiele mit Berlin geben. Bei den Damen gibt es lt. Internet gar keine Spiele in der Oberliga!!!

Ausblick auf die kommende Feld- und Hallensaison 2018/19:

In diesem Jahr wird die Feldsaison am 25./26. August oder eine Woche später beginnen. Auf die Herbstferien wird keine Rücksicht genommen, denn in Berlin beginnen die zweiwöchigen Ferien erst, wenn alle anderen Länder bereits wieder Schule haben. Problematisch wird es mit dem letzten Spieltag, denn in Berlin beginnen die Sommerferien bereits am 20.6.19, in den Ländern des MHSB am 4.7. bzw. 8.7.19. Hinzu kommt, dass Pfingsten sehr spät, erst am 8./9.6.19, ist. Die Relegationsspiele, wenn es denn welche geben sollte, könnten entweder am 1. Juniwochenende oder erst nach Pfingsten gespielt werden. Die Termine müssen also auf jeden Fall auf der MV des OHV abgesegnet werden, um in den anderen Landesverbänden die Spielpläne darauf abzustimmen und aufzubauen.

Die Hallensaison wird am 10./11. November 2018 beginnen. Am Wochenende der Ostdeutschen Meisterschaften werden keine Punktspiele bei den Damen und Herren stattfinden, **vermutlich** auch am Wochenende der Nord-Ost-Deutschen-Meisterschaften nicht. Der letzte Spieltag kann erst festgelegt werden, wenn ich alle Jugendtermine, einschließlich OHV-Pokal der MB und KB verbindlich erhalten habe.

Und hier ein kleiner Ausschnitt aus meiner Mail vom 15. Januar 18 und eine nette Antwort aus Sachsen-Anhalt

„Liebe Sportfreunde,

während ich am letzten Mittwoch die Unterlagen für den o.g. Spielplan für den Versand erstellte, erreichten mich zwei Mails von beteiligten Mannschaften, die meine Mail mit der Bitte um Meldung von Freiterminwünschen wohl irgendwo abgelegt hatten und erst nach dem Jahreswechsel bearbeitet haben. Ich musste den Spielplan danach neu erstellen, denn es betraf u.a. das erste Spielwochenende,“

„Hallo Bettina, es ist wirklich unglaublich, was du immer leistest bzw. leisten musst - dafür meinen herzlichsten Dank!!!

Ich hoffe auch, dass das alle so einschätzen können - anhand deiner unteren Mail scheint das leider nicht der Fall zu sein.

Von mir den größten Respekt...!!! BG Peter“

Schlussendlich danke ich allen Vorstandsmitgliedern sowie dem Zuständigen Ausschuss für die im letzten Jahr geleistete ehrenamtliche Tätigkeit.

Der OHV-MV wünsche ich einen harmonischen und erfolgreichen Verlauf.

Gez.: Bettina Haustein
Sportwartin

Berlin, 2. April 2018